

coivent les soins les plus assidus et les plus minutieux. La nourriture est appropriée aux besoins de chaque malade et est préparée avec beaucoup de soin.

La comptabilité ne laisse rien à désirer. Toutes les semaines, depuis que l'hôpital est ouvert, j'ai visité les livres et je n'y ai jamais noté la moindre irrégularité. Je dois dire que j'ai toujours été reçu avec la plus grande courtoisie, soit par les médecins, soit par les religieuses de l'institution, qui m'ont facilité l'accomplissement des devoirs que vous m'avez imposés.

Les patients admis dans l'hôpital venant des municipalités étrangères ne sont pas soignés au compte de la Ville de Montréal. L'hôpital fait des arrangements spéciaux avec ces municipalités. Les malades des chambres privées, qui payent eux-mêmes les frais de leur séjour à l'hôpital, ne sont pas comptés non plus comme des malades pour qui la Ville doit payer. Depuis que l'hôpital est ouvert, c'est-à-dire depuis le 1er décembre jusqu'au 24 juillet, 362 malades ont été admis à l'hôpital Saint-Paul. Le nombre de jours de ces malades à l'hôpital est de 5,591.

Les malades se répartissent comme suit:

Diphthérie	140
Rougeole	143
Fièvre scarlatine	55
Douteux	24

Total	362
Partis guéris	337
Mortalité	15
Actuellement à l'hôpital	10

Total 362

Neuf malades furent transportés mourants, à l'hôpital, et sont morts moins de 24 heures après leur arrivée; ce qui ramène la mortalité proprement dite à six décès. Le pourcentage de la mortalité serait donc, en retranchant ces neuf malades, de 1.65%.

Le pourcentage de la mortalité totale est de 4.12%.

HOPITAL ALEXANDRA

L'hôpital Alexandra ne vient que d'ouvrir ses portes aux malades et je n'y ai fait que deux visites. J'ai été reçu avec la plus grande cordialité et, comme à l'hôpital Saint-Paul, les autorités de cette institution cherchent à donner au public entière satisfaction.

Tout malade affecté de maladie transmissible devrait être transporté dans l'une de ces deux institutions, dans son plus grand intérêt, parce qu'il recevra là des traitements et des soins qu'il est impossible de lui donner dans une maison privée et dans l'intérêt de sa famille. Il est en effet impossible d'isoler ces malades dans leur chambre sans exposer le reste de la famille à la contagion; et dans l'intérêt du public, puisque l'isolement du malade ne pouvant pas être bien fait à domicile, si le malade reste chez lui, dans sa chambre, il expose le public à la contamination.

Moins de la moitié de ces 362 malades sont des Catholiques; le reste sont des Protestants, (Catholiques 153, Protestants 209). Cependant, les trois quarts de la population de notre Ville sont des Catholiques.

J'ajouterai que le nombre total des cas de Diphtérie, de Fièvre scarlatine et de Rougeole, déclarés au bureau de Santé depuis le commencement de l'année, est de 1,395. Ils se répartissent comme suit:

Catholiques	556
Protestants	839

Il y a malheureusement un préjugé qui persiste, et qui n'a pas sa raison d'être chez certaines parties de la population de Montréal contre les hôpitaux. Ce préjugé est au détriment des individus et au détriment des intérêts hygiéniques de notre Ville. Il est regrettable aussi que beaucoup de médecins négligent de déclarer au Bureau de Santé leurs cas de maladies infectieuses.

Certains médecins envoient des malades aux hôpitaux des contagieux sans avertir le Bureau de Santé, et il arrive ainsi que les patients sont dirigés vers tel ou tel hôpital, non d'après leur nationalité ou leur religion, mais d'après la nationalité et la religion du médecin, de sorte que l'hôpital Alexandra peut recevoir des Catholiques Canadiens-français, et l'hôpital Saint-Paul des Anglais Protestants.

Comme cet état de choses peut créer des ennuis, je prend la liberté de vous signaler ce fait.

J'ai l'honneur d'être votre dévoué,

J.-E. LABERGE, M.D.

persons are treated with the most punctual and the most particular care. The food is appropriate to the needs of each patient, and is prepared with the greatest care.

The book-keeping leaves nothing to be desired. Every week, since the opening of the hospital, I have examined the books and I have never noted the least irregularity. I must say that I have always been received very courteously by the doctors or by the nuns, who facilitated me in the duties which are imposed upon me.

Patients admitted in the hospital, coming from other municipalities, are not treated as patients of the City of Montreal. The hospital has special agreements with outside municipalities.

The sick persons who are in private rooms, and pay the cost of their treatment in the hospital, are not counted among the patients for whom the City must pay.

Since the opening of the hospital, i.e. since the 1st December last, until July 24th, 362 patients have been admitted in St. Paul hospital. The number of days spent by said patients in the hospital is 5,591.

The patients are divided as follows:

Diphtheria	140
Measles	143
Scarlet-fever	55
Doubtful	24

Total	362
Discharged cured	337
Died	15
Presently in the hospital	10

Total 362

Nine patients were brought in a dying state to the hospital, and died less than 24 hours after their arrival; leaving therefore the rate of mortality, properly speaking, at 6 patients who died at the hospital. The percentage of mortality should therefore be made by striking off the said nine patients, making 1.65%. The percentage of the total mortality is 4.12%.

ALEXANDRA HOSPITAL.

Alexandra hospital has only lately opened its doors to patients, and I have paid only two visits to that institution. I have been most cordially received and as at St. Paul's hospital, the authorities of said institution try to give the public entire satisfaction.

Any patient suffering from a contagious disease should be transferred to one of said two institutions; this is in his interest, because he will be treated and cared for in a manner which is impossible in a private house; and in his family's interest, for it is impossible to isolate patients in their rooms without exposing the rest of the family to infection; and in the public interest, because the isolation of patients as it should be done is impossible at home; if the patient stays at home, in his room, the public is exposed to infection.

Less than one half of these 362 patients are Catholics; the balance are Protestants, (Catholics 153, Protestants 209). However, the three-fourths of our City's population are Catholics.

I may add that the total number of cases of Diphteria, of Scarlet-fever and of Measles, as shown at the health office since the beginning of the year, is of 1,395. They are divided as follows:

Catholics	556
Protestants	839

Unfortunately, there is a persistent prejudice, which is most unreasonable, among a certain part of the population of Montreal, against the hospital. This prejudice is detrimental to the public and to the hygienic interests of our City. It is also to be regretted that many physicians neglect to report to the Board of Health cases of contagious diseases.

Some doctors send patients to the contagious hospitals without notifying the Board of Health, and thus, it happens that patients are sent to one hospital, or the other, not according to their nationality or religion, but according to the doctor's nationality and religion; so that Alexandra hospital might receive French Canadian Catholics, and St. Paul hospital English Protestants.

As this state of affairs might cause trouble, I take the liberty to call your attention to the fact.

I have the honor to be, yours truly,

J. E. LABERGE, M.D.